

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 25

Mahón, miércoles 21 de Junio de 1905

N.º 7168

El triunfo de Villaverde

Caló el chapeo,
requirió la espada,
miró al soslayo,
fuése, y no hubo nada.

Compadezcamos á Maura. La leyenda le elevó á la categoría de un carácter, y los hechos han demostrado que no ya Villaverde, sino un Besada, que es como decir un D. Nadie, le ha pisoteado, cubriéndole de ridículo.

Maura ha sido bravo mientras le esculdaba Palacio; pero cuando las circunstancias le han puesto frente á Palacio, ha vestido humildemente la librea de cortezano y ha cantado la gallina como el más humilde de los saguntinos.

«Pro réga»: esa ha sido su divisa. Arriba no querían que cayesen Villaverde y García Alix, y Maura, el «pequeño» Maura, los ha salvado al precio vil de su honor político.

Maura no es, ni más ni menos, que otros de los «farsenses» que la monarquía tiene á su servicio. Los que confían en el carácter de Maura se han llevado tremendo chasco.

Obediente y sumiso á las órdenes palaciegas, envainó el chatarote á las primeras de cambio y se dejó ultrajar por Villaverde, González-Besada y García Alix. Jamás hombre alguno rodó tan aprisa hasta el fondo del abismo del desprestigio.

Su soberbia le ha perdido: hubiérase callado, y tendría disculpa; pero hablar amenazando, hablar con arrogancias de genio, y huir cobardemente al primer avance del adversario, perdiendo en la huida armas y dignidad, historia y honor; huir despreciando de grandes elementos para el combate; huir por obediencia, sacrificándolo todo en aras del más vergonzoso de los servilismos, á eso no había llegado hasta el presente nadie digno del respeto público.

Cabe la muerte honrosa; es gallardo caer á los pies del adversario superior en destreza y corazon; pero morir de un puntapié de Villaverde, resulta verdaderamente vergonzoso, porque Villaverde ni ha matado jamás á nadie, ni puede matar á un mosquito, si ese mosquitose se llama Maura.

Ahora bien: la cobardía de Maura ha salvado á Villaverde; pero ese triunfo del tuerto ministro de D. Alfonso es pasajero. No, no puede prosperar, sería preciso para eso que aquí se hubiera perdido hasta la nección de la dignidad y del decoro.

Villaverde caerá, como cae todo lo que es fruto de traición y de doblez.

El triunfo de Villaverde y la cobardía de Maura son en el fondo cosas perfectamente iguales á las últimas crisis: ni explicadas ni explicables.

Cayeron Maura y Azcárraga, y fué lanzado del ministerio La Cierva, por la misma razón y el mismo motivo que han hecho huir cobardemente al aspirante á jefe de los conservadores y fracasado candidato á la categoría de estadista ilustre.

El poder personal no es todavía un derecho, pero ya es un hecho en esta desgraciada España.

MAHÓN

Sesión ordinaria del Ayuntamiento correspondiente al 19 Junio de 1905

Presidió el primer Teniente de Alcalde D. Pedro Pons Sitjes. Asistieron los concejales Sres. León, Vinent Victory, Hernández, Torrés, Orfila Olives, Carreras Orfila, y Olives.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar el pliego de condiciones para la subasta del nuevo Mercado.

Sufragar los gastos de embalaje, conducción y de retorno de los trabajos de los profesores y alumnos de las escuelas municipales que han de figurar en la exposición escolar de Bilbao.

Autorizar á D. Francisco Cleofé Nema para instalar un motor eléctrico en la casa n.º 55 de la calle de los Frailes.

Autorizar á D. Marcos Anglada Anglada para colocar un motor eléctrico en la casa n.º 26 de la calle de la Luna.

Autorizar á D. Cristóbal Olives Pons para montar un motor eléctrico en la casa n.º 35 de la calle de Andren.

Aprobar el dictámen que debe darse al Sr. Administrador de Hacienda de la provincia en una reclamación de D. Agustín Marqués y Pons referente á consumos.

Devo ver á D. José Pons Saliom la fianza que tiene constituida en garantía del buen desempeño del cargo de Administrador de enterramientos que viene desempeñando. D. José Mari Guasch siempre que este esté al corriente de sus obligaciones; debiendo el Sr. Mari constituir nueva fianza para poder seguir desempeñando el cargo que ejerce.

Enterado de haber sido desestimada por acuerdo de la Diputación provincial, la pretensión de D. Benito Pons Vinent y D. Benito Cardona Vinent para que se declarase que los predios Paigmal y Paigmal non pertenecían al Ayuntamiento de San Luis.

Enterado de la invitación del señor cura Económico de Santa María para asistir á la procesión del Santísimo Corpus Christi.

Celebrar la festividad de San Pedro facultando al Sr. Alcalde para que disponga lo que proceda.

PAGOS

Enterado de las siguientes cuentas: De conservación del camino de Adadaya 54'40 pesetas.

De id. de la calle de San Fernando 46'24 id.

De id. de las id. Rosario, Cardona y Orfila y Plaza Arravalata 88'80 id.

De recomposición de herramientas empleadas en la conservación de calles 16'45 id.

De id. id. id. de caminos 36'40.

De materiales invertidos en la construcción de una cisterna y blanqueos del Cementerio del anejo pueblo de San Clemente 67'48 id.

Pagar de Imprevistos una cuenta de gastos de conducción en coche de la Junta de Instrucción primaria á San Clemente y Llucesanas 7'50 id.

Aprobar la liquidación de la construcción de la acera de la calle de Santa Victoria correspondiendo pagar al Ayuntamiento 188'81.

A INFORME

De la Junta de obras de San Clemente instancia de D. José M.º de Sintas pidiendo autorización para cerrar con pared de sillares, dejando abierto un portal al callejón de su propiedad sito en la calle de San Pedro de dicho pueblo.

De la Comisión de Hacienda, instancia del Arrendatario de los arbitrios municipales establecidos sobre los puestos de venta en el Mercado y sobre las ambulancias en la vía pública, pidiendo se revoque el acuerdo prohibiendo la venta ambulante de pescado ó de lo contrario que se le indemnicé de los perjuicios que se fre ó que se rescinda el contrato.

Como orden del día para la sesión ordinaria siguiente se señalaron los asuntos pendientes.

Y se levantó la sesión.

Nobles propósitos

Nuestros lectores tendrán bien presentes las notables conferencias dedicadas por el señor Alabern á la humanitaria institución, conocida con el nombre de *Gotas de leche*. Las hermosas ideas sembradas por el distinguido conferenciante, no han caído en tierra estéril: varias personas se le han acercado deseosas de llevar á la práctica la beneficiosa empresa de crear en Mahón un consultorio cual los descritos por el señor Alabern. A estas indicaciones obedece la carta que á continuación publicamos. No añadiremos nada á tan notable docu-

mento, porque nada hay que añadirle más que nuestros aplausos y el ofrecimiento de nuestras modestas columnas para tan noble empresa.

«Mahón 19 de Junio de 1905.»

Muy señores míos: En contestación á su atenta y para facilitar á ustedes la propaganda que se han impuesto en pro de la *Gota de leche* que quisieran ver establecida en Mahón, en virtud de lo por mí expuesto en mis pobres conferencias de Extensión Universitaria, paso á indicarles someramente aquellas consideraciones científicas que aconsejan el establecimiento de dicha Institución, acompañadas de los datos estadísticos que han demostrado el decrecimiento de la mortalidad de los niños y el de sus enfermedades donde quiera se haya establecido, según Vds. me ruegan en su atenta carta.

El enemigo más terrible de la primera infancia es la diarrea.

En la estadística de mortalidad infantil de nuestra capital nacional, la diarrea figura al frente de todas las demás dolencias de los niños, si se exceptúa la bronquitis.

En el trienio de 1900 á 1902 las muertes fueron ocasionadas por

Bronquitis aguda	3500 casos
Diarrea	2814 id.
Meningitis	2344 id.
Sarampión	1859 id.
Tuberculosis	1229 id.
Convulsiones	1155 id.
Viruela	1111 id.

Estos datos, procedentes del «Boletín demográfico del Ayuntamiento de Madrid» adolecen de un defecto: el de colocar antes á la bronquitis cuando ésta, en realidad, sobreviene las más de las veces en los niños á causa de *Diarrea*, consignándose por los Médicos en las papeletas de defunción la enfermedad consecutiva con lamentable olvido (para los efectos de la Estadística) del fenómeno inicial. También lo es la *diarrea*, es decir, los trastornos gastro-intestinales, de muchos casos de meningitis seriada en el cuadro estadístico después de aquella, y resalta asimismo que gran número de defunciones atribuidas solo á la Meningitis debían figurar aumentando el contingente de la *diarrea infantil*. Véase, pues, que desproporción no existe así entre las citadas enfermedades á favor de esta última.

El enemigo, que, por consiguiente, hay que combatir en el niño es es trastorno gastro-intestinal. De aquí que se imponga el corregir ó rectificar con arreglo á preceptos higiénicos fijos y bien establecidos, el régimen de lactancia ya sea maternal mercenaria ó artificial.

Tal es el origen de los Consultorio, de niños de pecho, de las Escuelas de Maternología y del apostolado que ejercemos.

A los Consultorios de niños de pecho sostenidos por Médicos altruistas y humanitarios se han unido en muchas partes (véase Conferencias de Extensión Universitaria dadas en Mahón los días 13 de Mayo y 10 de Junio actual, extractadas por la prensa local) la llamada *Gota de leche*, sostenida por personas ilustradas ajenas á la facultad y no menos altruistas que los profesores encargados de los Consultorios, con objeto de facilitar á las madres que no puedan criar, la leche necesaria y debidamente acondicionada que cada niño necesita, por un míserimo ó nulo estipendio, si es pobre, y por uno más que remunerador y hasta espléndido en muchos casos si, por su fortuna es pudiente.

Los resultados brillantes de estos consultorios y *Gotas de leche* están reunidos con solo tener en cuenta la estadística de los cinco primeros años de la primera de todas establecida en Fecamp (Francia) por el doctor Dufour.

La mortalidad general por *Diarrea* que en 1895-96 era en la urbe de un 18-18 bajo el Consultorio ya en aquél año al 6-80, llegando á descender en 1898-99 á 9-67 en la urbe y 1-28 en el Consultorio.

Estos datos, que creo oficiales, vienen representados en el siguiente Cuadro, que en demostración de las ventajas de la *Gota de leche* se ha publicado por el fundador de la de Madrid, Dr. Ulecia:

Años	Mortalidad general en la villa por diarrea.	Mortalidad por diarrea en el Consultorio.
1895-96	18-18	6-80
1896-97	9-51	3-67
1897-98	12-00	2-26
1898-99	9-67	1-28

En España no podemos exponer aún datos tan concretos por el poco tiempo que hace (un año ó año y medio) que funcionan algunos Consultorios y *Gotas de leche*; pero es lo cierto que la mortalidad infantil está clamando á voz en grito en las conciencias de los instruidos, de los buenos y de los desprendidos la constitución de Consultorios con su anejo, si ser puede, de la *Gota de leche*. Yo, por mi parte y ya que no puedo lo segundo por falta de Caudal metálico, haré lo primero, poniendo á contribución mi escaso, —pero disponible para todos,— Caudal de conocimientos técnicos.

Si los que benevolamente se han entusiasmado con mis conferencias y para llevar á la práctica lo que yo no puedo solo, persisten en su noble idea de crear la *Gota de leche*, atiendan mi ruego (que es decisión cerrada) de no contar conmigo, en absoluto para la gestión administrativa, y sírvales de acicate para llevar adelante su tan humana empresa, dos ideas: la de que en España mueren unos 200.000 infantes de 0 á 5 años anualmente, habiendo elevado á 233, 724 en 1900 según el «Anuario oficial del Instituto Geográfico y Estadístico», y la de que Mahón tendrá la honra de figurar, si tan bello ideal realiza, entre las pocas poblaciones, casi todas capitales de las principales Provincias, que tan gallarda prueba han dado de un humanitarismo altruista á la moderna.

Deseando que la mejor suerte corone la empresa de V., les saluda afectuosamente su atto. S. S. y amigo q. s. m. b.

ENRIQUE ALABERN.

EL BANQUETE EN EL «MARSELLAISE»

Con gusto publicamos á continuación los brindis que en el banquete dado ayer á bordo del crucero «Marsellaise» pronunciaron el almirante Mr. Campion y el Alcalde accidental nuestro querido amigo y correligionario D. Pedro Pons Sitges.

El Almirante Mr. Campion: «Señores:

En todo tiempo los buques franceses han deseado fondear en el admirable puerto de Mahón.

Pero hoy nuestra alegría es de las más vivas, porque nos es al fin posible, á nosotros, marinos, siempre alejados de los festivales terrestres, expresar nuestro disgusto de no haber podido unir nuestras voces al formidable coro de aclamaciones que, desde el primero hasta el último momento, no han cesado de repercutir en Francia con motivo del viaje triunfal de S. M. el Rey Alfonso XIII.

Era la manifestación de leal amistad del pueblo francés hacia su hermano latino, el pueblo español.

Por nuestra parte, señores, brindamos en honor de S. M. el Rey Alfonso XIII, de S. M. la Reina Regente, de la familia Real, de nuestros compañeros de armas de mar y tierra, de España, del noble pueblo español y en fin, en vuestro honor, señores, que habéis tenido la galantería de aceptar hoy nuestra cordial invitación.»

El Alcalde accidental:

«General: Gratamente impresionado por vuestras galantes frases, no puedo menos de expresaros con satisfacción inmensa, que el pueblo de Mahón, que se vio honrado con la visita de los botes automóviles y buques de la marina de guerra franceses que los convoyaban, hoy se siente doblemente reconocido con la grata presencia del Almirante Campion y Jefes y Oficiales á sus órdenes, en cumplimiento de una misión altamente honrosa para nosotros.

En nombre pues del pueblo de Mahón, al que tengo la honra de representar y que os admira, brindo por el Presidente de la República Francesa Mr. Loubet y por la prosperidad de la Francia.»

Como anunciamos la banda del «Marsellaise» tocó ayer tarde de cinco y media á siete en el paseo de Isabel II.

La concurrencia que fué muy numerosa aplaudió las distintas piezas que ejecutaron.

Al terminar el programa anunciado y por orden del Almirante Monsieur Campion, tocaron la «Marsellesa» y la «Marcha Real» española siendo ambas muy aplaudidas.

La banda municipal que también se hallaba en el paseo, ejecutó la «Marsellesa» á la llegada del Almirante francés, el cual la escuchó de pie y descubierto, así como la «Marcha Real» que se tocó á continuación.

De nueve á once de la noche y en obsequio á los franceses la banda municipal tocó en el indicado paseo.

Ayer tarde al retirarnos del paseo encontramos al Almirante Mr. Campion que en coche y en compañía del Consul francés en esta Mr. Deloffre se dirigía á bordo.

El señor Consul mandó fuese parado el coche y llamando á uno de

nuestros redactores lo presentó al almirante Mr. Campion el cual le rogó que desde las columnas de nuestro periódico expresásemos en su nombre y en el de los marinos franceses la simpatía que sienten por España y lo satisfechos que se hallaban de las pruebas de afecto demostradas en todas ocasiones por la ciudad de Mahón hacia los marinos de la vecina República.

Nos consideramos muy honrados al cumplir tan noble encargo.

Después de cumplida la misión que les trajo á este puerto á las doce de esta mañana se han hecho á la mar para Tolón, los cruceros «Marsellaise» y «Desaix».

Deseámosles un feliz viaje.

EL GOBIERNO EN CRISIS

E. Gobierno vuelve á estar en crisis.

Ya hemos perdido la cuenta de las que ha habido desde la muerte de Sagasta.

Esta vez ha sido el conservador Maura el que ha ayudado á dar la puntilla al Gobierno conservador del señor Villaverde.

Por lo tanto se considera como imposible la subida de Maura en el poder en la época presente.

Maura ha logrado que se le nombre jefe del partido conservador pero le falta lo principal para gobernar que es la confianza de la corona, como se demostró con el nombramiento del general Potavieja para jefe del Estado Mayor Central.

Nosotros ya supusimos muy corta la vida del actual gobierno, pero no obstante creíamos que legalizaría la situación antes de caer, aprobando los presupuestos, ya que aún rigen los de 1903.

Es absurdo lo que pasa con estos gabinetes-relámpago, pues solo se reduce su trabajo en perder el tiempo confeccionando presupuestos que ni tan solo llegan á discutirse, como ha pasado con los de 1906.

No creemos que por ahora sea factible el tan cacareado poder personal del Rey, y por lo cual es de suponer sean los liberales los que formen el nuevo gabinete.

Pronto lo sabremos.

Anoche se recibieron los primeros telegramas dando cuenta de la crisis y esta mañana hemos sido llamados por el señor delegado del Gobierno el cual nos ha facilitado el siguiente telegrama oficial:

«Ministro Gobernación á Delegado Gobierno Madrid 20, 22^o00.

Con motivo de una votación parlamentaria adversa al Gobierno, el señor Presidente del Consejo ha presentado á S. M. el Rey la dimisión del Gabinete»

Y tan adversa como ha sido. Como verán nuestros lectores por los telegramas que en su correspondiente sección publicamos el gobierno ha tenido 45 votos por 204 en contra.

Por lo visto solo han votado en su favor los ministros y los Directores generales.

El Sr. Ministro de la Gobernación en el telegrama de las 10²⁵ de esta mañana dice al señor Delegado que S. M. el Rey antes de resolver la cri-

sis planteada se propone conferenciar con algunas personalidades políticas, duran e el día de hoy.

Sabamos por conducto fidedigno que el señor Comandante de Marina de esta isla, que á la vez es Presidente de la Junta de Pesca de esta localidad, enterado del artículo publicado por nosotros en el número de ayer y suscrito por el Sr. J. Ferrer, piensa reunir uno de estos días á la mencionada Junta á fin de recordar y exponer á la superioridad las quejas que en él se expresan y ver si será posible conseguir que en adelante se efectúen las experiencias de torpedos fuera del puerto, pues interin no sea conseguida la indicada autorización no pueda la expresada autoridad separarse de las órdenes que tiene recibidas.

Debemos advertir al propio tiempo que como las experiencias de esta temporada terminan á últimos de mes no será posible, durante este corto período de tiempo conseguir la autorización que se va á solicitar.

No han hecho más que avisar los periódicos de que la próxima semana llegaría una poderosa escuadra inglesa y ya ha subido de precio gran parte de lo que se vende en la plaza mercado.

Bueno fuera que la Alcaldía tomase disposiciones sobre el caso, pues estamos seguros que los días en que la escuadra esté aquí fondeada se tendrá que pagar todo á doble precio del actual.

A la una y cuarto de esta tarde ha llegado procedente de Barcelona con escalas en Alondia y Ciudadela el vapor correo «Menorquina» conduciendo la correspondencia, veinticuatro pasajeros y carga general.

Hemos recibido del Contador Municipal nuestro amigo D. Lucas Carreras un folleto conteniendo una Memoria expresiva del estado económico del Ayuntamiento de Mahón en 1.^o de Enero de 1905.

Agradecemos la atención.

En el vapor correo de hoy han regresado de su viaje á Madrid el Alcalde de esta ciudad D. Juan Victory y el Director Gerente de la «Marítima» don Juan F. Taltayull.

Es seguro que el citado viaje habrá resultado inútil para la sociedad naviera á causa de la caída del Gobierno.

El gremio de maestros barberos anuncia al público que mañana festividad del Corpus Christi cerrarán sus establecimientos á las cuatro de la tarde.

LA FABRICACION DE CALZADO Y EL ARANCEL

Los fabricantes de calzado y los zapateros de Barcelona han dirigido el siguiente telegrama al ministro de Hacienda, á propósito del nuevo Arancel:

«La Asociación de fabricantes de calzado y la Asociación y Montepío de industriales zapateros de Barcelona ruegan á V. E. proceda á la revisión de las bases del Arancel en proyecto, con cuya aplicación es inminente la ruina de la fabricación de calzado y de otras muchas industrias que necesitan primeras materias baratas del extranjero y que de imponerse como están redactadas, impedirían totalmente la exportación.»

Ruegan, por tanto, á V. E. se digne atender la petición que se le hace por medio de la instancia que se está tramitando.

Por la Asociación de fabricantes de calzado, R. Arrufat, J. Valls.—Por la Asociación y Montepío de industriales zapateros, J. Trabal, J. Serra.»

Cuanto más alto se suba, mayor será la caída.

Aquel célebre familia Humbert que dominó á París, que ocupó la atención del mundo con la estafa del «cofre-fort» fugitiva en España y condenada en parte, luego, por la justicia francesa, vive en la miseria y en el abandono.

Teresa y su marido en la cárcel, María D Auriano y la dulce Eva Humbert, pobres, solas, expían las culpas de los suyos, ganando difícilmente el pan con el sudor de sus frentes.

Ahora están otra vez de moda. La justicia ha sacado á pública subasta las últimas joyas de las damas de pasado esplendoroso.

Un alma compasiva, con este motivo, piensan en las verdaderas víctimas, en María y Eva. Las busca en su rincón y las encuentra silenciosas, tristes, pálidas, enfermas, trabajando como humildes obreras... Eva es un espectro; se muere...

La caída ha sido terrible.

La casa editora de las «Obras completas de León Tolstoi» ha repartido con toda puntualidad el cuaderno octavo de esa interesantísima publicación digna en un todo de la universal fama de que goza el insigne escritor ruso, si discutido por ciertos espíritus estrechos reconocido por todo el mundo como uno de los modernos autores que más habrán influido en las nuevas orientaciones de la humanidad. Por ello es doblemente de agradecer á los señores Carbonell y Esteva el esfuerzo realizado para dotar á la literatura española de una edición de las obras de Tolstoi digna de los grandes méritos de su autor.

Leemos:

«El ministro de Marina que en 1850 tenía un presupuesto de 16 millones de pesetas, ahora que no tenemos barcos ni colonias que defender es de 33 millones, y, sin embargo, quiere el Sr. Cobian que le aprueben el proyecto para construir una escuela que costará 396 millones de pesetas, y para proporcionárselos propone la emisión de un empréstito de 495 millones.

Naciones muy ricas de Europa son Bélgica y Holanda, y, sin embargo, más prácticas que nosotros, no se arruinarán para poseer muchos buques de guerra que combatan... el crédito y riqueza de su país.

Pero como á nosotros nos gobiernan tan grandes patriotas, es de esperar que se gastarán muchos millones y que no tendremos escuadra porque gran parte de aquellos naufragará en tierra firme.

No hay más que recordar lo que pasó con la otra escuadra imaginaria, pero que costó también sus millonajos.

Las compañías trasatlánticas italianas han acordado establecer una importante rebaja en el precio del pasaje de los puertos italianos á Buenos Aires y Antillas, en vista de la ruinosa competencia que les hacen los vapores españoles y franceses.

ATENEO CIENTIFICO, LITERARIO Y ARTISTICO

Esta noche á las nueve y media, se celebrará en esta sociedad, para los Sres. socios y sus familias, una velada literaria con arreglo al siguiente:

PROGRAMA
— 1.ª Parte —

Conferencia de D. José Pérez de Ace-

vedo sobre los poemas líricos románticos españoles del siglo XIX.

— 2.ª parte —

Lectura de las poesías: *El estudiante de Salamanca*— fragmento (Espronceda) por D. Mateo Carreras; *D. Alvaro*— frag. (Duque de Rivas) por D. José Belda; *A buen juez mejor testigo*— frag. (Zorrilla) por D. Juan Taltavull; *A Tarifa* (Espronceda) por D. Mateo Carreras; *Lo Coronación* (Zorrilla) por don Jerónimo Massanet Beltrán; *Romance Duque de Rivas* por D. Juan Taltavull; *Rimas* (Bequer) por D. José Belda; *Doloras* (Campoamor) por D. Francisco Cardona Carreras.

HELADOS

El casino «Nuevo Centro» los servirá á domicilio á cuantas personas lo soliciten.

CASINO «LA UNION»

Mañana desde las dos de la tarde se servirán los tan ricos helados y refrescos de clase superior.

También se servirán á domicilio.

El tan aplaudido «Terceto Constante» dará en el casino «Consey» esta noche empezando á las nueve, un concierto extraordinario.

COCHE PARA CIUDADLLA

Saldrá de Mahón de la cochería de BARRUGA calle Anunciavay el día 23 á las 5 y media de la mañana y de Ciudadela para Mahón el día 25 á las 3 de la tarde al precio de 250 por pasaje.

CORREO DE HOY

Madrid 20

Lo liberales se muestran sumamente esperanzados, señalándose para la presidencia del Consejo y cartera de la Gobernación á los señores Montero Ríos y Moret.

Se anuncian algunas dimisiones de funcionarios públicos.

Se insiste nuevamente en afirmar que se halla firmado en favor del gobierno el decreto de disolución de las Cortes.

—En el sorteo de la Lotería efectuada hoy, han sido agraciados los billetes siguientes:

Con el tercer premio, igual á 40.000 pesetas, el número 32.204, vendido en Carmona.

Con el cuarto premio, de 15.000 pesetas, el número 31.874, expendido en Grauada.

Y con 3.000 pesetas los números: 2.745, 5.332, 7.294, 9.633, 11.106, 15.393, 17.957, 18.322, 25.277, 17.815, 31.347 y 31.537.

Reuniones

Los amigos del señor Maura han celebrado una reunión para acordar la línea de conducta que han de seguir.

Los señores Moret y marqués de la Vega de Armijo, se han reunido asimismo para tratar de la situación política.

Un personaje monárquico decía hoy que el señor Maura quiere darse el gusto de que la Corona le ofrezca el poder para no aceptarlo.

Todos los políticos convienen en que la situación es difícilísima para el Gobierno.

La prensa madrileña

La prensa en general se ocupa del espectáculo que está dando al Parlamento, censurando los ardides de los que pueden derribar frente á frente al Gobierno.

Proposición incidental

Madrid.—Antes de empezar la sesión del congreso el señor Llorens ha redactado la siguiente proposición incidental.

«Los diputados que suscriben ruegan al Congreso se sirva demostrar por medio de la votación de esta proposición incidental, que el Gobierno cuenta en la Cámara con mayoría de votos necesaria para seguir gobernando».

Firman los señores Llorens, Junoy, Mayner, Nongués, Vazques Mella, Gil y Morte y Aradas.

Enterado de dicha proposición el señor Romero Robledo llamó al señor Llorens y le rogó que aplazara hasta mañana el presentarla.

Acuerdo rectificado

Madrid.—El señor Salmerón, en reunión celebrada por la minoría republicana antes de empezar la sesión del Congreso ha rectificado su acuerdo de declarar que consideraba constitucional discutir el Presupuesto de 1906, para que no se pudiera entender que trataba de proporcionar un voto de confianza al Gobierno.

Cambios de casaca

Muchos silvelistas disgustados de lo que pasa en el partido conservador se proponen reconocer la jefatura de Sr. Moret.

Bumores

Dices que la no aprobación de presupuesto de 1906 dificultaría alguna de nuestras negociaciones diplomáticas, pues Francia é Inglaterra suponen que España emprenderá la resolución de los problemas de su reconstitución militar y naval.

París 20

Telegrafian al «Journal» desde Gutchuline que, interrogado el general Linievitch el día 17 del corriente, manifestó que no había recibido aviso oficial del armisticio y protestó contra la paz, afirmando su confianza en el resultado definitivo de la guerra, añadiendo que la posición de los rusos era tan brillante, que la actualidad el ejército podría pasar á la ofensiva.

Londres.—Comunican al «Times» desde San Petersburgo que la ofensiva de los japoneses sigue adquiriendo desarrollo y el general Linievitch no puede resistirla.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 20, 18'40.

El diputado carlista señor Llorens ha presentado una proposición incidental en la cual se pedía se concediese un voto de confianza al Gobierno.

Esta proposición fué objeto de largas discusiones siendo llevada á votación.

Esta ha resultado desastrosa pues ha sido rechazada por 204 votos contra cuarenta y cinco que ha tenido el Gobierno.

Madrid 20, 19'10.

Terminada la votación á que aludimos anteriormente se ha levantado la sesión marchando á Palacio el Presidente del Consejo de ministros, creyéndose será para presentar la dimisión del gabinete.

Los amigos del gobierno se muestran muy satisfechos.

Los ministros esperan en el Congreso el resultado de la entrevista del señor Villaverde con el Rey.

Madrid 20, 20'40.

La visita que ha hecho á Palacio el señor Villaverde ha tenido por objeto el presentar la dimisión de todo el gobierno.

El Rey la aceptó.

La crisis es pues total.

Madrid 21, 2'20.

La proposición que presentó á las Cortes el diputado carlista señor Llorens tuvo por objeto el obligar á la mayoría á que declarase su actitud respecto al Gobierno del señor Villaverde.

El resultado fue que votaron en contra de el todos los mauristas, y las minorías excepto los romeristas.

Madrid 21, 3'10.

Cuando el señor Villaverde fué á Palacio á presentar su dimisión tuvo que esperar el regreso del Rey que se hallaba en el tiro del pickón.

Madrid 21, 4'15.

Los alcoholeros han celebrado una nueva reunión con objeto de protestar contra la ley del señor Osma sobre alcoholes.

La sesión transcurrió tranquila.

Madrid 21, 6'10.

Los liberales han declarado que consideran muy grave la actual situación política y opinan que el Rey debe concederles el poder.

Madrid 21, 7'15.

El señor Maura ha sido interrogado sobre la actual situación política, declarando que si acaso el Rey lo llamaba para que formase gabinete él rechazaría sin titubear el ofrecimiento.

Madrid 21, 8'20.

El Príncipe viudo de Asturias y sus hijos saldrán mañana para San Sebastian en donde piensan veranear.

Madrid 21, 9'00.

Los últimos despachos recibidos comunican que se halla en estado muy grave y con pocas esperanzas de vida, el anciano rey de Dinamarca, Cristián.

Madrid 21, 9'30.

Comunican desde Belmez que en una mina ha ocurrido un hundimiento ocasionando cuatro muertos y varios heridos.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 21.

«Isla Menorca» fondeado las tres y media sin novedad; calmas.

Ginart

Cotización Oficial

Madrid 20 Junio á las 18

4 % interior	78'10
Id. 5 por 100	97'85
Banco España	416'00
Tabacalera	406'00
París á la vista	182'05 á 189'00
Londres id.	88'24 á 88'28

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES NATURALES

Sulfatadas-Sódicas-Litínicas

MEDALLA DE ORO Exposición PARIS 1900.

Depurativas-Diuréticas No exigen régimen
Aperitivos-Laxantes-No irritan jamás.

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos,
Dipepsias, Congestionas del Hígado, del Bazo, de los Riñones,
Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vejiga y
de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores a todo tratamiento para el herpétismo, escrofísmo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS SÓDICAS-LITÍNICAS

La mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES, e INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD

Es agradable en las comidas

No altera el vino

Vendese en cajas de diez paquetas, para diez litros de agua

Farmacias y Droguerías. Agentes generales para España y Portugal, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4.—Barcelona.

Depósito en Mahón: SRES. VALLS, PONS Y ARGUIMBAU

Cerveza "La Bohemia"

Esta cerveza, que se fabrica en Barcelona ha tenido gran aceptación por toda España, por su buen gusto y calidad.

Pedirla en todos los casinos y cafés.

Representante en Mahón: Sra. Viuda e hijos de Bernardo Sintés.

Representante en Ciudadela don Juan López.—Alfonso III, 48.

Confitería de Gardona

San Roque 35

Desde el día de Corpus, domingos sucesivos y días de fiesta, se encontrarán en dicho establecimiento los tan sabrosos

HELADOS

propios para efresco; como también azucarillos Galegos.

Confitería de Cardona San Roque 35,

Pintor decorador

Se halla en Mahón donde cuenta pasar todo el verano, un artista para el pintar y dorado de salones, comedores, paisajes, etc. etc. y muy especialmente en imitación a mármoles, maderas, flores y rótulos para lo cual se pone a disposición de las personas que deseen utilizar sus servicios.

Además compra á buen precio toda clase de antigüedades.

Para más informes en la casa de Huéspedes de la calle del Castillo, núm. 72, "LA FAMILIAR"

Confitería

LAS DELICIAS

de

Pedro de A. Valls

1 PRIETO Y CAULES 1

HELADOS

Los habrá desde mañana todos los Domingos días festivos hasta las tres de la tarde también los servirá el propio establecimiento, sin limitación de horas, en el Casinó "La Unión" si o en la calle Nueva.

NOTA.—Los días laborables se servirán los pedidos que se hagan con la anticipación necesaria.

Iluminación á incandescencia por gas

Mechero LE PHARE

NUEVO Y PODEROSO MECHERO DE MUCHA INTENSIDAD, proporcionan de una iluminación constante y regular de 300 bujías á razón de un consumo medio de 5 cents. de p-seta por hora ó sea de 200 á 250 litros según la presión. Nuestro mechero "Le Phare", puede por su inmenso poder lumínico sustituir por sí sólo muchos mecheros de incandescencia núms. 1 ó 2 según la disposición de los locales á iluminar como por ejemplo fábricas, almacenes, cafés, teatros, etc.

"Le Phare" realiza pues una economía de gas de UN CINCUENTA POR CIENTO sobre los demás mecheros de incandescencia conocidos hasta el día sin perjuicio de la economía de tubos y camisetas como consecuencia natural á la su presión de un número de mecheros que por el empleo de "Le Phare", resultan innecesarios.

Nuestro mechero "Le Phare", con patente de invención, tiene la ventaja enorme de poder, por su disposición, ser regulado por cualquiera, según las fluctuaciones de la presión del gas, no puede además obturarse ni ensuciarse por el polvo siendo consecuencia de eso que su luz es brillante siempre y sin variación alguna. "Le Phare" no teme las corrientes del aire. Colocamos "Le Phare" á título de ensayo y experiencia á fin de demostrar á los consumidores de gas su superioridad sobre los otros sistemas conocidos. La colocación como ensayo se hace sin gasto alguno y sin compromiso de compra

Agentes generales para España y Baleares, Ignacio Quinquier, S. en C.—Paseo Cementerio, 22.—Teléfono 2026 —BARCELONA

Representante en Mahón: MANUEL BELTRAN.—Arrauletta, 3.—Mahón

Almacén de muebles de Sintés

BARATURA

Buffet comedor tallado y con mármol, seis sillas así no labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

Visita este establecimiento que hay NOVEDAD

Ayuntamiento de Mahón

El Ayuntamiento en la sesión celebrada el día de ayer acordó contratar en pública subasta las obras de construcción, en el ex-claustro del Carmen de esta ciudad, de un mercado general para la venta de carnes, pescados, verduras y otros efectos, con arreglo á los planos y pliego de condiciones que obra de manifiesto en la Secretaria de esta Corporación.

Lo que se publica en este periódico en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 29 de la Instrucción de 24 de Enero de este año, con objeto de que durante los diez días siguientes al de la inserción de este anuncio en el Boletín Oficial de las Baleares puedan presentarse las reclamaciones que se quieran, advirtiendo que después de transcurrido este plazo no será atendida ninguna de las que se produzcan en observancia de lo dispuesto en el artículo citado.

Mahón 20 Junio de 1905.—El Alcalde Presidente P. A. Pedro Pons Sitges.

Don Gabriel Olivar y Febrer, Teniente Coronel Mayor de las tropas de Artillería de la Comandancia de Menorca.

Se hace saber: que debiendo subastarse el día 26 del actual á las 11 de su mañana en las oficinas de esta Comandancia sitas en la calle del Basión número 31 de esta ciudad el estiércol de unas 34 cabezas de ganado de la misma que se aloja en Villa Carlos, bajo la base de un tanto por cabeza se anuncia para que los que deseen tomar parte en la expresada subasta presenten proposiciones en pliegos cerrados con la anticipación debida. Las condiciones se hallan de manifiesto en dichas Oficinas.

Mahón 19 Junio 1905.—Gabriel Olivar.

Para vender

Lo están dos casas situadas en la calle del Rosari, en Villa Carlos. Informarán en la misma calle n.º 63.

EDICTO

DON LEOPOLDO HACAR Y MEN-
divil, Comandante Militar de Marina y Capitán del Puerto de Mahón.

Hago saber: Que los Excmos. Señores Ministro de Marina y Director de la Marina Mercante, recomiendan se ejerza la mayor severidad en las inspecciones de buques de pasaje y cabotaje, negando la salida del Puerto al que no presente el acta de reconocimiento que previene la R. O. de 1 de Abril de 1889.

Y como el artículo 8.º de la 2.ª parte de dicha soberana disposición especifica claramente que la responsabilidad en la emisión de los reconocimientos, tanto periódicos como extraordinarios, incombete tan solo á los capitanes, patrones ó armadores, se recuerda por este edicto el cumplimiento de lo legislado, á fin de que soliciten de mi Autoridad, como está prevenido, el reconocimiento de los buques ó embarcaciones que hayan cumplido el plazo que marca la citada R. O. de 1.º Abril de 1889.

Mahón 20 junio de 1905.—Leopoldo Harcar.

PARA VENDER

Se desea vender un huerto en Villa Carlos situado en la calle de San Jaime n.º 35 que linda asimismo con la calle de San Pedro. Contiene varios árboles frutales, pozo y cisterna, además hay en él una casita en parte edificada.

Información en este Inprinta.

Imp de F. Fabregues, á cargo de Ribé.